
雞仔⼦子拜年年：新年年吉祥！阿彌陀佛 



n  吃素到底能不能吃蛋？蛋是不是素的？吃蛋又沒有殺生
的問題，為什麼不能吃？這是最多的疑問？  
 
吃素能不能吃蛋？當然不能！因為蛋根本不是素的。蛋
是從母雞身體裡面製造出來的，為母雞的精血所化成，
蛋打破之後，可以清楚看到白色臍帶、紅色血絲，是血
腥之物，它本質就是雞的一部分，百分之百是葷腥的，
而且是個具有潛在的雞子生命。 


吃素到底能不能吃蛋？ 





n  中國淨土宗第十三代祖師印光大師，在他的文鈔中曾多次提到食蛋
的壞處，針對此點，印光大師開示：  
 
「雞卵之食否，聚訟已久，然明理之人，決不以食為是。好食者，
巧為辯論，實則自彰其愚。何以故？有謂有雄之卵，有生不可食，
無雄之卵，不會生雛可食。若如所說，則活物不可食，死物即可食
，有是理乎？此種邪見，聰明人多會起，不知皆是為口腹而衒己智
，致明理之人所憐憫也。晉‧支道林（道林乃高僧，乃依小乘為
論耳）博學善辯，與其師論雞卵之可食否，彼以善辯，其師不能屈
。其師沒後，現形於前，手持雞卵，擲地雛出（指有雞雛從卵而出
飛翔飲啄），道林慚謝，師與卵雛俱滅，此晉時所決斷者。」  
 
（按：此事本出《釋門自鏡錄‧卷下》，支道林見師之夢示，猶未
能全戒雞卵，後復食卵，遂夢有夫婦二人，胡跪支道林前云：有子
三十，明日供廚食，從師乞命，願垂矜救，乃銜雞子從支道林前
扣破，皆有白衣兒從內而出。道林覺已深自悔責，遂蔬食終身。）

n  《印光法師文鈔三編上‧卷二》復真淨居士書。  
《大正藏》第五十一冊頁813下—814上   
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n  此段大意，印光大師說，能不能吃雞蛋一事，已討論
很久，但明理之人決不會吃的，喜歡吃蛋的人，用各種
巧語為其申辯，實際上是顯示他的愚痴，為什麼？他說
有公雞的蛋是有生命不能吃，沒有公雞的蛋，不會生小
雞是可以吃的，如果這樣講，那活生生的生命不能吃，
他死掉就可以吃，有這種道理嗎？這種人都是為其口腹
之欲善加巧辯罷了。…晉朝的高僧支道林，博學善辯，
跟他的師父討論能否吃雞蛋的問題，他師父說不過他，
死後現身在他面前，手拿著蛋，丟到地上，有小雞從蛋
殼飛出，支道林深自慚愧，但仍未戒食蛋，有一天夢見
一對夫婦，跪在道林面前說，我們有３０個孩子，明天
準備要被煮來吃，希望師父能救救他們，夫婦扣破那些
雞蛋，都有白衣子從裡面出來，支道林深深懺悔自責，
從此終身不再吃蛋。能否吃蛋的問題，早在晉朝就已論
定了。 
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n  「雞卵，吃素之人不可食，以有生機故。即無生機，

亦不可食，以有毒質故也。有謂無雄雞之地，卵無

生機，此地甚少。昔一人好食雞蛋，久則腹中餘毒，

生許多雞卵及小雞。諸醫不識其病，張仲景令煮蒜

食之，則吐出許多雞子，及已有毛並無毛之雞。令一

生勿再食，食則無法可治。可知雞卵之禍大矣。

n  此段大意，印光大師說，吃素的人不可吃雞蛋，因有生命

，即使是沒有生命，也不能吃，因為有毒。有人說沒有公

雞的地方，蛋沒有生命，但這裡是很少的。以前有一個人

喜歡吃雞蛋，久而久之腹部中毒，生出許多雞蛋和小雞，

許多醫生不明病因，「醫聖」張仲景煮蒜給他吃，吐出許

多雞子，並叫他別再吃，否則無法可治，由此可知吃雞蛋

的危害有多大。



n  【新唐人2017年01月08日訊】為了測試從商店買回來的雞蛋是
否可以孵化出小雞，52歲的瑞典婦女用了3個星期的時間試驗，
1隻可愛的小雞從蛋殼中真的被孵出來。 據「每日郵報」（Daily 
Mail）報導，瑞典斯德哥爾摩北部的羅納斯的安格娜塔，從當地
商店買了6顆裝的蛋盒，拿出1顆放在孵蛋器下試驗，看是否可以
真的孵出小雞。 
 
安格娜塔經過20多天的照料，1隻黃毛小雞誕生了。她一度擔心無
法孵化成功，她說：「孵化的過程不能讓蛋冷卻，我們很幸運孵
化牠出來。」 
 


市售盒裝雞蛋可孵出小雞  
  



n  職業是醫院檢驗師的賴居士隨機四處買來盒裝一盒十個
的雞蛋，以恆溫２６度孵化。從一開始的孵出五隻雞到
漸有經驗後，每盒都可以孵出八隻雞左右。真覺得不可
思議，一般貨架上的雞蛋，不都是生蛋雞下的蛋，養雞
場裡應該沒有公雞才對，怎麼還能孵出雞來？  
 
經過追查才發現，為提高蛋雞的產蛋量，雞農定期幫母
雞在脖子上施打荷爾蒙，並注射公雞的精子進入蛋雞的
產道，一隻公雞取得的精子可以分打到十隻母雞身上，
以刺激母雞不斷的下蛋，這是所有的養雞場都普遍使用
的方法，難怪盒裝雞蛋可以孵出小雞。  
 
吃蛋有沒有殺生的問題？看到上面那個「市售盒裝雞蛋
可孵出小雞」的故事沒有？現在的雞所下的蛋，如果用
人工孵化的方式，是可以孵出小雞的，機率至少是５０
％以上，所以若吃到可孵化小雞的蛋，就是殺生，你還
不知道。至於有人說可以吃沒有受精的蛋，這是根本
錯誤，屬於邪見。  
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n 為什麼要吃素？最大的理由是基於慈
悲心，不忍殺眾生之性命來滋補已身。
現代集約化工廠中飼養的母雞，受到人
類製造的殘酷條件的操縱，才會大量產
下未受精的蛋，但即使如此，受到注入
公雞精子的影響，可孵化出雞的蛋是很
多的。所以，我們更應該謹慎對待各種
蛋類，免得造下無量殺業而不自覺。 

為什麼要吃素？--慈悲心 
  




